
清洁家园志愿服务，助
力文明城市创建。昨天，全市
各地广泛开展“文明城市大
家创，清洁家园我来做”专项
志愿服务行动。活动首日，
8000 多名志愿者踊跃参与，
争当清洁家园先行者，戴上
手套，手握扫帚，铲除杂草、
清扫垃圾，给甬城来了一次

“大美容”。
在社区村落、背街小巷，

志愿者对屋顶垃圾、楼宇垃
圾、水面垃圾、卫生死角等

“痼疾顽症”宣战，大家不怕
脏、不怕累，到处是团结协作
的忙碌景象。

疫情防控期间，甬城“红
背心”不分昼夜，不论风雨，
奋战在抗疫前线。在疫情向
好之后，志愿者又积极行动
起来，以饱满的热情投身环
境卫生整治，为深化全国文
明城市创建贡献志愿力量。

记者 张昊
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清洁家园 扮靓甬城

全市志愿者踊跃参与环境卫生整治志愿服务

无人机缓缓升起，如同高空
“千里眼”让城市卫生死角无所
遁形；在地面，志愿者纷纷出
动，排查城市周边环境情况，清
洁家园⋯⋯

昨天早上，鄞州区文明办、
鄞州区爱卫办联合福明街道、蓝
海救援队启动“随手志愿、清洁
家园”行动，启用无人机巡查助
力环境清洁。如有环境卫生问
题，都会被“天眼”尽收眼底。

在鄞州福明街道忆江南小区
南区，无人机发现一堆装修垃圾
堵住了消防通道，绿化带里有成
片的建筑垃圾。原来，忆江南小
区交付不足一年，大量业主正进
行装修。虽然物业设置了建筑垃

圾临时堆放点，但由于此前疫情期
间无法及时清运建筑垃圾以及随意
倾倒，形成了大面积的卫生死角。
发现问题后，小区立即开始清理乱
倾倒的建筑垃圾，并对临时堆放点
进行规范，同时，志愿者对散落在
绿化带内的生活垃圾进行全面清
理。

在已征迁的薛家桥绿化地块，
无人机和志愿者发现了大量堆积的
白色垃圾，还有人在林间搭建鸡
棚、开垦土地种植蔬菜。志愿者将

问题反馈后，立即组织清理。由于
地块大、垃圾多，将用一周左右的
时间完成整改。

昨天上午，海曙区月湖街道
积极动员“聚 20”志愿团队 30 余
人开展“文明城市大家创，清洁
卫 生 我 来 做 ” 防 疫 卫 生 整 治 活
动，清理 4 条背街小巷，清扫出
垃圾 60 余袋，用细节打造洁净美
的城市环境，助推文明城市创建工
作。

石碶街道也逐渐恢复往日的风

采，然而还存在不少环境卫生方面
问题。石碶街道建庄社区十色志愿
者团队主动出击，50 余名志愿者
对社区内庄湾沁园、万隆花苑的绿
化垃圾、街边垃圾进行了统一的清
理，进一步美化了建庄社区的居住
环境。

海曙区文明办负责人表示，将
充分利用宁波 We 志愿服务平台，
发动居民广泛开展“清洁家园”志
愿服务活动，组建“清洁家园我来
做”志愿服务队、“清洁家园啄木
鸟 ” 巡 查 队 、“ 清 洁 家 园 ” 宣 讲
队，定期组织开展捡垃圾活动，及
时发现、反馈、通报环境卫生问
题，开展文明行为劝导、健康好习
惯养成活动。

无人机助力家园清洁

在海曙区章水镇郑家村，宁波原水集团“亲水使者”志愿者在樟树下清扫落叶。 （刘 波 摄）

记者 单玉紫枫

宾夕法尼亚州、新泽西州、
亚利桑那州⋯⋯在乐歌集团位于
美国的分公司总部，员工邬啦从
2 月起到现在，在一个半月内，
她 从 东 到 西 考 察 了 美 国 10 个
州，确定了 4 个海外仓的选址。

邬啦原本负责跨境电商运
营，往年这个时候，她应该忙着
处理源源不断的春季订单。如
今，她是乐歌“新十大海外仓”
项目的一员，负责考察美国的仓
储物流。

受疫情影响，各国消费者相
继开启了“宅”模式。电商成为
主要消费渠道，原本小众的远程
办公、线上教育以及居家健身，
开始广受欢迎，见证了“宅经
济”的快速崛起。

“上周五，美国加州宣布封
城。仅仅半天时间，乐歌的跨境
电商实时销售数据就突破了 30

万美元，比平时翻了一番。”邬
啦说，疫情防控期间，乐歌的跨
境电商 B2B 接单总体增幅超过
了 30%。这也促使公司加大物流
仓储端投入。“新十大海外仓”项
目就是在现有 3 个海外仓的基础
上 ，在 今 年 年 内 新 增 10 个 海 外
仓，力争实现电商物流“一日达”。

“乐歌此前的销售理念，是
提供健康且智能化的办公环境。
疫情暴发后，我们发现居家健康
办公的需求陡增，于是想到了从
生产、设计端进行更多元的尝
试 。” 乐 歌 集 团 董 事 长 项 乐 宏
说，随着健康办公理念的深入人
心，智能线性驱动办公系统、智
慧工作站的销售场景不再局限于
办公场所。公司结合家居设计元
素，根据不同人群的喜好、不同
居室的功能，推出居家智能升降
桌，还与轻运动的走步机、健身
椅等健康办公产品融合，打造一
体化的应用场景。

疫情防控期间，乐歌还推出了
带消毒杀菌功能的智慧工作站，在
超大的收纳空间之外设置智能提醒
消毒，避免细菌滋生。

乐歌在提升产品的附加值，催
生新的价值链的同时，也更加重视
后续服务。“我们的海外仓一般备
有 3 个月的存货。但疫情期间，消

费者下单更快的同时，耐心也变少
了，希望仓库就在附近，最好‘一
日达’。”项乐宏说。

“其实从去年开始，我们就在
扩建公共海外仓，疫情恰好是个催
化剂。”项乐宏说。目前公司正逐
步加强海外物流配送效率，成果逐
渐显现。

“宅经济”催热跨境电商

乐歌集团加快布局海外仓

化危为机，宁波民企在行动

海外疫情
迅速蔓延，国
际金融市场加
剧动荡，全球

供应链面临严峻考验，对正在复工
复产的外贸企业带来了“二次冲
击”。宁波外贸怎么办？

乐歌在“宅经济”中找到了一
条属于自己的路径：得益于一直倡
导的健康智能化办公，使其可以无
缝对接居家办公的刚性需要。这为
乐歌赢得了巨大的市场新需求，为
适应这一需求而加快布局的海外仓

又为乐歌以空间换得了时间。
市场经济是“好产品”的竞

争，也是“快产品”的竞争，乐歌
以前端产品附加值的“加法”成就
了自己的“好”，同时以后端海外
仓发力的“减法”实现了一日可达
的“快”。

如果说疫情下的市场博弈是一
道规定时间必须交卷的大考题，那
么乐歌的一“加”一“减”，已经
为自己的高分答卷奠定了基础。

（市委统战部副部长、市工商
联党组书记 陈少春）

点评点评

本报讯（记者沈孙晖 通讯员
何彦浩） 疫情防控期间，世界 500
强企业德国费森尤斯集团旗下赫利
奥斯医院管理有限公司在余姚正式
注册。“在与项目方‘云洽谈’中，我
们利用‘招商地图’的可视化数
据，精准推荐本地资源信息，最终
确保这一重大项目快速注册。”余
姚市政府招商中心相关负责人说。

突如其来的疫情，给余姚招商
引资工作带来了前所未有的冲击与
挑战。面对既不能走出去招商，又

无法请进来洽谈的窘境，余姚加大
“云招商”力度，力保项目招引不
停摆，为一季度招商引资工作平稳
开局奠定坚实基础。

余姚以先进地理信息技术和管
理机制为依托，创新推出“招商地
图”，设置交通区位、产业优势、
配套优势、招商平台、招商政策等七
大板块，将姚城的招商资源禀赋数
据化、可视化。在 360 度全方位视觉
效应下，国内外客商对余姚的投资
环境和相关资源信息“一目了然”。

“招商地图”助力，“云洽谈”
“云签约”事半功倍，多点开花。
余姚依托三个驻外招商办的微信
群，加强与京津冀、长三角、珠三
角地区项目信息源的“云对接”，
重点围绕智能制造、生物医药、半
导体等产业，扩大招引渠道，争夺
优质项目。最近，中意宁波生态园
分别与年产 3 万吨光伏导电新材料
项目、铭时生物体外诊断试剂生产
基地项目进行“云签约”，总投资
17.5 亿元；在 3 月举行的宁波市重

点项目网上签约会上，余姚共签约
11 个 重 点 项 目 ， 总 投 资 141.5 亿
元。

此外，余姚加快建设招商引资
项目数据库，将所有在谈、已签约
未落地项目进行汇总、更新，做到
信息互通。每个项目明确责任领导
和具体负责人，确保跟进到位，为
项目从“云端”顺利落地提供“加
速度”。

据了解，余姚现阶段重点抓落
地项目 55 个，重点在谈项目 50 个。

招商资源可视化 洽谈签约线连线

余姚活用“云招商”精准引资

昨天，观众在美术馆观赏“潮——胡伟作品”展览。当日，宁波美术
馆恢复对外开放。按照新冠肺炎疫情防控要求，美术馆目前实施实名制参
观，观众必须携带本人身份证，入馆前须进行登记，参观时全程佩戴口
罩。 （周建平 摄）

宁波美术馆恢复对外开放

“ 疫 情 防 控 期 间 我 们 守 村
口 ， 现 在 我 们 捡 垃 圾 美 化 家
园！”志愿者杜海萍说。昨天一
早，她所在的镇海九龙湖镇“黄
背包”志愿者服务队在秦山自然
村开展“捡垃圾促文明”活动，
一个上午就捡了满满 20 多袋垃
圾。

“ 垃 圾 一 清 理 ， 环 境 变 美
了。”镇海区澥浦“澥小美”志
愿者在觉渡村清理村落卫生死
角，村民不禁发出感叹。昨天，
镇海 1300 多名志愿者集中清理
路面、绿化带、楼道以及河岸周
边 卫 生 死 角 和 杂 物 1100 余 处 ，
集中力量为居民群众创造良好的
居住环境。

上午，慈溪市海韵公益组织
志愿者赴观海卫镇北门山公园开
展“文明城市大家创，清洁卫生
我来做”防疫卫生整治活动，清

理各类垃圾 300 余公斤。慈溪市开
心一族环保志愿服务队前往文明路
段长池路清扫树叶，清理道路两侧
垃圾。

慈溪市文明办负责人表示，该
市将开展“文明路段认领”志愿服
务行动，组织市级部门、各级文明
单位以周末志愿、午休志愿、“三
分钟”志愿等形式认领城区内主次
干道部分路段，组织开展每周 1 次
环境卫生整治、全国文明城市巡查
志愿服务活动，向路边商家分发全
国文明城市创建宣传单，劝阻越门
经营行为，督查落实门前三包，检
查公益广告、市容秩序、基础设施
等是否达标；开展捡拾路面及两侧
绿化带内烟头、果壳等垃圾，擦洗
沿线垃圾箱、公交车站等行动，在
有停车位路段把共享单车放入指定
车位，共同创造清洁、整齐、优美
的城乡环境。

村庄美了 村民点赞

在海曙区章水镇郑家村，宁波原水集团“亲水使者”志愿者在进行
河面保洁。 （刘波 摄）

本报讯（记者林海） 东京奥运
会已确定推迟到明年举行。昨日，
记者采访了正在北京集训的宁波举
重 奥 运 冠 军 石 智 勇 ， 石 智 勇 说 ：

“ 最 近 一 段 时 间 国 际 疫 情 形 势 严
峻，对于东京奥运会推迟举行，我
心里早有预期，只是没想到这么快
正式消息就出来了。不过这对大家
来说都是公平的，毕竟运动员的身
体健康才是第一位的。”

石智勇表示，本周六中国举重
队将举行队内测试赛，此后会举行
奥运会选拔赛，现在还不清楚具体
安排会怎么变化。对于运动员来
说，比赛目标和训练周期都是围绕
着奥运会的赛程来安排的，现在所
有的训练计划需要重新制定。他
说：“至于明年奥运会和全运会赛
程比较接近，现在还没想那么多，

毕竟是奥运会的影响力大，先准备
好奥运会比赛吧。”

此外，记者还电话采访了攀岩
世界冠军“大满贯”得主、宁波体
工大队运动员钟齐鑫，他正在做训
练后的康复治疗，为争取奥运会的
参赛资格而努力。钟齐鑫说，原计
划今年 4 月举行的攀岩亚锦赛已经
推迟到 6 月，但还没有最后确定，
作为奥运会资格赛也有可能推迟到
明年。钟齐鑫说：“作为一名 31 岁
的老运动员，我肯定是希望比赛越
早进行越好。最近几个月一直在北
京，进入国家队训练基地已经 2 个
多月了。现在国家队配备了速度、
难度和攀石等项目的教练，国内外
的都有，还给运动员配了康复治疗
师。所以我现在还是按训练计划在
正常进行。”

东京奥运会推迟

石智勇：
训练计划需要重新制定


